
都市脉搏

青年报记者 顾卓敏 通讯员 胡克群

本报讯 闸北区今年把解决民生

问题放在更加突出位置，加大保障工

作力度，努力提升人民群众生活水

平。年内，旧区改造受益居民4300户，

拆除二级旧里以下房屋7万平方米；

城镇登记失业人数控制在20360人以

内，援助特殊困难群体就业2000人。

这是昨天召开的闸北区“ 两会”上传

出的信息。

今年，闸北区将加快苏河湾海

宁路以南区域旧区改造，积极推动

拉开超过1 8个月的历史遗留结转基

地收尾。完成中粮新兰二期，2、4街

坊，星火电影院等4个基地收尾。继

续推动社会资金投入旧区改造，启

动青—1 2二期、大统等基地拆迁。

加强与市属大集团沟通联系，尽快

启动宝丰苑等地块征收。同时，加快

住房保障体系建设，确保北上海8号

地块等征收安置房按期交付使用。

推进旧住房修缮改造，实施50个小

区“ 清洁家园”硬件设施改造和8.7

万 平 方 米 旧 里 直 管 公 房 全 项 目 修

缮，推进彭三小区四期（ 西块）、启

动彭三小区五期（ 东块）等旧住房

成套改造。

闸北区还将建立经济发展和扩

大就业联动机制，健全政府促进就业

责任制度，深化创业型城区创建，加

快建设中小企业职业技能培训公共

服务平台。全年将帮助成功创业500

人；援助特殊困难群体就业2000人。

同时，闸北区加大救助帮困力度和完

善为老服务体系，年内医疗救助“ 一

站式”服务将向全区覆盖。推进综合

为老服务中心和宝华寺东侧养老机

构建设，全年新增居家养老服务对象

500人；新建2个、改造1 3个标准化老

年活动室；新增2个社区老年人助餐

服务点。
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青年报记者 顾卓敏

本报讯 浦东新区第五届人民代

表大会第四次会议昨天下午在浦东

展览馆隆重举行，代理区长孙继伟

说，201 4年浦东将以临港、迪士尼、世

博前滩等为重点，加快新拓展区域的

开发建设步伐。

昨天，青年报记者从浦东新区两

会上获悉，201 4年浦东将主要推进七

个方面的工作：推进中国（ 上海）自

由贸易试验区与“ 四个中心”核心功

能区联动发展；加快临港等新拓展区

域开发建设；持续深化浦东综合配套

改革试点；着力保障和改善民生；提

高城市建设管理现代化水平；持续提

高社会事业规模能级和服务水平；加

强政府改革建设。

代理区长孙继伟在《 政府工作报

告》指出，以迪士尼为核心的国际旅游

度假区，201 4年将进入全面建设与运

营准备并重阶段。按照201 5年底开园

的节点目标，基本完成主题乐园及配

套设施建设，基本完成外围配套项目

建设。全面开展乐园运营准备工作，全

力做好交通组织、市容环境等综合保

障。启动度假区核心区过渡性开发及

北片区开发，启动南片区征收动迁工

作。发挥迪士尼项目带动效应，延伸旅

游产业链，带动浦东中部城市化。

同时，作为上海世博后续开发的

重点之一，前滩地区今年也将进入全

面建设阶段。未来，浦东将加快前滩

地块功能性项目、公共配套及景观工

程建设，全面完成四大综合体和国际

医院项目供地，分布式能源中心开

工、小黄浦河道改造竣工。推进世博

园扬起集聚区建设，完成世博轴改造

项目。推进轨道交通站点及周边地区

综合开发。

青年报记者 唐昱霄

本报讯 昨天上午，长宁区第十五

届人民代表大会第五次会议在区机关

大厦开幕。长宁区区长谢峰向大会作

政府工作报告，在总结过去一年工作

成果的同时，就今年的工作作出安排。

中山公园今年完成项目改造
今年，长宁区将继续推进中山公

园地区综合功能提升，其中包括启动

二层平台（ 一期）和中山公园1 号门

地下空间开发建设，基本完成中山公

园基建项目改造。过去的201 3年中，

中山公园生态型商圈已经在加快建

设，基本完成中山公园历史风貌保护

性改造，重现历史知名的“ 双湖环

碧”等十二处景点和“ 四不像”等四

处景观小品，完成中山公园一号门东

侧拆屋工作，同时增加塑胶跑道等健

身休闲设施。此外，上海凝聚力工程

博物馆也在公园内建成并开放。去

年，中山公园地区景观灯光提升工程

全面完成，实现多楼宇灯光联动，同

时在该区域积极推进地下空间开发

等重点项目，完成愚园路大修工程。

据悉，除了中山公园，长宁区今

年将加强绿化建设力度。按照绿文体

结合要求，优化西部绿化空间格局，

全面推进临空一号公园、中绿新泾绿

地二期等西部6个公园建设，同时完

成屋顶绿化6000平方米、绿篱围墙

1 000米。推动绿色资源。为了满足居

民亲近绿色、享受绿化的要求，长宁

区将推动凯桥绿地、天山公园开放性

改造，延长公园开放时间。

虹桥地区加快精品化建设
青年报记者获悉，今年长宁区将

加快虹桥地区精品化建设，即推动古

北5-2、31 号地块等楼宇建设；同时继

续推进遵义路、仙霞路等地下通道建

设，完善重点路段慢行系统。围绕金

虹桥等重点商业载体，继续做好商圈

整体营销，推动虹桥地区商业品牌优

化和业态调整。今年，虹桥古北地区

的景观灯光也将得到进一步提升。

过去的一年，虹桥地区高品质楼

宇加快建设，金虹桥国际中心等项目

实现竣工，上海城三期等一批在建项

目不断推进，古北5-2、上钢十厂等地

块成功出让。201 3年，尚嘉中心商场开

业，高岛屋开始运营和虹桥友谊商城

进行业态调整，新虹桥商业中心得到

宣传推介。同时，围绕交通功能提升，仙

霞路人行地道、世贸商城东侧等地下

通道去年开工建设，完成停车诱导三

期项目建设。区域景观环境方面，延天

绿地灯光和虹桥公园去年完成改造，

古北路、茅台路等市容景观得到提升。

浦东新区第五届人民代表大会第四次会议昨举行

迪士尼今年全面开展运营准备

长宁区第十五届人大第五次会议：

中山公园今年完成基建项目改造

图为2013年的迪士尼工地，预计2014年园区将进入全面建设与运营准备并重阶段。
青年报资料图 记者 吴恺 摄

闸北区今年加大民生保障工作力度———

拆除二级旧里以下房屋7万平方米
援助特殊困难群体就业2000人

青年报记者 严柳晴

本报讯 记者昨天从上海财经

大学了解到，中 国（ 上 海 ）自 贸 区

协同创新中心，正在研制课程，培

养各层次专业人才。最快在今年9

月，自贸区课程将入财大本科生选

修课表。

自贸区课程将入本科生课表
日前，应中国(上海)自由贸易试

验区建设的需要，由上海财经大学牵

头，协同对外经贸大学、华东政法大

学、上海对外经贸大学、自贸区管委

会等成立了中国(上海)自贸试验区协

同创新中心。

在协同创新中心，高校、政府、企

业三者资源打通。高校能及时了解市

场所需；政府官员可到高校兼职授

课；企业能获得人脉资源，并为高校

科研提供导向。

当下，该中心正在联合各方资

源，研制一套与新型自贸区相关的人

才培养方案，针对各个学历层面，涉

及国际贸易、金融、投资、法律等各个

专业领域。在中心内的各所高校，都

可采纳这套培养方案，互通资源，培

养专门人才。

目前，博士、硕士层面已经起

步———博士生层面人才培养，侧重理

论研究，目前已有高校博士研究生针

对自贸区展开课题研究；在硕士生层

面，上海财大今年将采纳自贸区人才

培养方案，招收应用型专业硕士，培

养懂国际贸易、懂法律的专业人才。

专业硕士将于今年上半年就将开始

招生。

“ 全日制本科生招生有权限，不

可能调整专业设置。”上海财经大学

科研处副处长魏航说。自贸区课程将

以选修课和模块课程的方式，植入本

科生课程中，不打乱已有的专业设

置。“ 模块课程”还配置课程、论文、

实习等多个环节。自贸区中设有人才

培训基地，学生假期可以在自贸区实

习，以了解企业所需。

最快在今年9月，上海财大的本

科生的课程表中将出现“ 自贸区”

相关选修课。课程内容则由协同创

新中心的高校、企业共同研发。将

来，学校考虑在国际贸易专业中，特

别设立“ 自贸区方向”，定向培养专

业人才。

话题：自贸区需要哪类人才？
“ 自贸区建立后，极度需要高端

法律人才。”上海律师协会理事尹燕

德说，法律人才不仅是“ 复合型”，

最重要的是有商业意识。如今高校

培养的法律人才，大多是为传统司

法体制服务，而没有商业服务意识。

对于资产证券化、现代商业服务、资

产纠纷等问题，一般法律系学生都

无法处理。

除法律人才之外，文化产业领域

也有很大人才缺口。上海财大国际工

商管理学院教授陈信康称：自贸区建

立后，市场迫切需要“ 创意人才”：包

括影视制作、动漫制作，设计创意人

才等等。

目前，虽然有许多国内高校开

设美术学院或者相关专业，但培养

的学生素质欠佳，缺乏创意和国际

视野。

因此，陈信康教授建议，虽然教

育机构的设置在我国有严格规定，但

自贸区内应采取特殊政策，凡是和文

化创意产业发展人才直接相关的教

育机构，也应当被视作一般经营主

体，享受相应的政策待遇。

上海自贸区“ 求贤若渴”
自贸区课程将入财大本科生课表


